

Bruxelles, Belgique, 15 février (Infosplusgabon) - Le buste de Nelson Mandela, le héros historique de la lutte contre l'Apartheid (ségrégation raciale) en Afrique du Sud, a été arraché de son socle et renversé par terre, dans le parc de Duden, dans la commune de Forest à Bruxelles, dans la nuit de mardi à mercredi, par des activistes belges qui entendent ainsi protester contre le fait que ce buste ait été monté à la place de celui du Roi Léopold II, le fondateur, en 1885, de l'Etat indépendant du Congo, devenue aujourd'hui RD Congo.

Le buste de Nelson Mandela a été érigé par des activistes anticolonialistes après le rapport critique des experts de l'ONU sur la colonisation belge du Congo. Les experts de l'ONU demandent au royaume de Belgique de présenter des excuses au peuple congolais pour les spoliations et le pillage de richesses de ce pays lors de la colonisation, ayant duré de 1885 à 1960, le territoire étant passé de l'Etat indépendant du Congo, à colonie belge en 1909, avant d'être proclamé indépendant le 30 juin 1960.

Cet acte de vandalisme prouve que le débat est vif au sein de la classe politique, et de la population sur la colonisation du Congo par la Belgique. Rudi Vervoort, ministre président de la Région de Bruxelles, a ainsi déclaré: « Nous devons être en état de reconnaître notre responsabilité envers le peuple congolais sur les méfaits de la colonisation ».

Pour sa part, Stéphane Roberti, bourgmestre de Forest où se trouve la parc Duden, a répliqué, soulignant: « Nous devons collectivement reconnaître le passé colonial, ses dommages sur les populations congolaises et sur les ressources, son contexte géopolitique et de domination culturelle ».

Charles Michel, Premier ministre belge, a dit que le rapport critique de l'ONU serait examiné par les experts belges en droit international, et qu'une réponse adéquate serait adressée aux organes compétents de l'ONU.

Dans la diaspora congolaise, on exprime l'espoir que le débat ainsi ouvert par le rapport des experts de l'ONU ouvre la voie à une reconnaissance par la Belgique de l'indemnisation du Congo pour les spoliations et autres pillages lors de la longue période coloniale belge.

FIN/INFOSPLUSGABON/MOP/GABON2019

© Copyright Infosplusgabon